

おかげさま

No. 3 文責：教頭

5 / 14 校長講話より

テーマ『あいさつ・おじぎ・にこっと笑顔で、交通事故ゼロ』

全校のみなさん おはようございます。学校が始まって、およそ1ヶ月が経ちました。5月ですね。学校の周りの木を見てみると、いろいろな緑の色があって素敵です。お日さまもキラキラしていて、気持ちも明るくなります。

ちょっと前のことになりますが、4/30(水)に1・2年生、5/9(金)には3・4年生が交通安全教室をおこないましたね。1・2年生は、安全な道路の歩き方、3・4年生は、安全な自転車の乗り方について、勉強しました。

校長先生が子どもの頃、通っていた小学校には、交通公園というものがありました。道路ができていて、信号機や踏切もあって、その道路を使って、歩き方や自転車の乗り方を教えてもらった記憶があります。

さて、みなさんにちょっと質問です。横断歩道では、どうしていますか？

①手をあげて、「横断歩道を渡りたいです」と伝えている。

②運転手さんが止まってくれたら、安全確認(右見て、左見て、もう一度右を見て)をしてわたる。

など、しっかりとやっていることと思います。

校長先生は前に上田市というところに住んでいました。朝、学校に

来るときには車を運転して学校に行きました。その時のお話です。

その道路のそばには、2つの小学校がありました。4月の頃は、皆

さんと同じように一列になって、高学年の人が、低学年の人に、目と

心を配りながら登校している姿をたくさん見ました。いつも車を運転していると、横断歩道の所に小

学生が近づいてきたので、横断歩道の手前で車を止めました。するとその小学生たちは、車が来ないか安全確認をして、手をす

と上げて、横断歩道を渡り、渡り終わると私の方を向いて、「ありがとうございます」と言ってくれ

ました。

また、別の日は、自転車に乗った中学生が、横断歩道のところに立

っていたので、車を止めると、その中学生も私の方へ軽く頭を下げな

がら渡っていきました。

校長先生は当たり前のことをしただけなのに、「ありがとう」と感謝

されて、思わず「にこっと」してしまいました。そういえば、1年生

を迎える会の時に、4年生の皆さんが、道路を横断するとき、車が

止まってくれたらお辞儀をして、横断するように伝えてくれました

ね。同じだなあと感じました。

みなさんが横断歩道を渡る時はどうでしょう？ 車は止まってく

れますか？ 多分止まってくれて、きっとみなさんも「ありがとう」と

お礼を言ったり、頭を下げたり、あいさつをしていることと思います。

このような光景は普段よく見られることです。でも、日本中どこでも

同じという訳ではないようです。

この数字は何の数でしょうか？(87.0%)信号機のない横断歩道

で、車はどのくらい止まってくれるのかを、JAFという会社が毎年調

査をしています。昨年度の調査によると、長野県は87.0%で全国1

位でした。2位の石川県は、80.9%です。長野県では、10回渡ろ

うとしたら約9回は止まってもらえたことになりました。全国平均は、

なんと53.0%。他の県では10回渡ろうとしたうち、半分の5回くらいしか止ま

ってもらえなかったことになり

ます。

この会社では、2020年からの調査結果を公表しています。それによると、長野県は2020年から

5年間、ずっと全国1位です。長野県は車が止まってくれる断トツ1位の県なのです。

なぜ、長野県の運転手さんは、横断歩道で止まってくれるのか？実は、「横断歩道を渡ろうとする

人がいる場合、車は止まらなければいけない」という法律があります。だから、止まることは当たり

前なのです。みなさんのお父さんやお母さん、おじいちゃんやおばあちゃん、中野小学校の先生方も

含めて、車の運転をする長野県の多くの人たちは、当たり前のことがしっかりとできているとい

ことです。

では、なぜ長野県が断トツ1位なのか。その理由を朝の情報番組

である「めざましテレビ」が調べていました。その調査によると、

『長野県の子どもたちは小学生の頃から止まってくれた車にあい

さつするように指導されている。子どもたちの「ありがとうございました」のあいさつのように、渡る人が感謝の気持ちを伝えることが、車を運転する人の車を止めようとする意識を高めるきっかけ

になっているのかもしれない』との事でした。

みなさんの「ありがとう」のお辞儀と言葉が交通事故の予防にもつ

ながっているのですね。そして、「横断歩道で必ず止まるお父さん、



横断歩道では、どうしてる？

- ▶手をあげて、「横断歩道をわたりたいです！」と自分の気持ちを伝える。
- ▶運転手さんが止まってくれたら
- ▶安全確認をして(右みて、左見て、もう一度右をみる)
- ▶横断歩道をわたる
- ▶そして・・・

おじぎをして『ありがとう』とつたえる

横断歩道で車が止まってくれる かくりつ

87.0%
長野県は 全国第1位

全国第2位は 石川県 全国平均は どのくらい？

80.9% なんと... 53.0%
しかとまらない...

なぜ、長野県の運転手さんは、横断歩道でとまってくれるのか？

- ▶「法律で決まっているので、まもっているだけだよ。」
- ▶「人が渡りたいと思っているから止まるのは当然です。」
- ▶自分がもし、横断歩道を渡ろうとしたら、止まって欲しいから。

- ▶でも、一番の理由は・・・
- ▶横断歩道で止まると、渡ってくれる人があいさつをしてくれて、とってもうれしいし、気持ちがあたたくなるから。気持ちが通じ合えた感じがして、うれしくなるから。

お母さんの車に乗ってれば、その子も大人になって車を運転したときに、当たり前のごときとして、横断歩道で止まるようになる」とも言われています。こうした習慣が断トツ1位の理由なのです。

このことを知って校長先生はこれからも横断歩道では必ず止まるようにしたいと思いましたが、自分が横断歩道を渡るときには、止まってくれた車に、頭を下げてあいさつをする事も続けたいと思いました。みなさんも、これからもぜひ、横断歩道で止まってくれた車には、お辞儀をして「ありがとう」の気持ちを伝えて下さい。でも、渡るはくれぐれも車が止まって来て、渡り終わってからですよ。そして、もう一つ付け加えると、渡りたいときは手を上げるとより確実に車は止まってくれるそうです。車を運転する校長先生もそう思います。

今日は、【交通安全とお礼のあいさつ】について、お話ししました。あいさつは人をにっこりさせ、幸せな気持ちになる効果が抜群ですね。みなさん、これからも、止まってくれた運転手さんに限らず、誰にでも自分からあいさつをしていきましょうね。

横断歩道をわたるとき
止まってくれた運転手さんに、
「ありがとう」と
ことばとおじぎで
気持ちをつたえることは、
交通事故の予防にもつながる



これからも みんなの
ステキなあいさつと えがおが、
学校中や地域に あふれますように

- ▶ あいさつは、ひとをニッコリ笑顔にさせます。
- ▶ あいさつをかわすと しあわせな気持ちになります。
- ▶ だれにでも、自分から あいさつを しょう。



令和7年度 第113回 校庭大運動会のご案内

子どもたちは、体育の授業を中心に、運動への関心・意欲や集団意識、体力の向上を目指して学習に取り組んでいます。その成果を第113回校庭大運動会で発表します。今年度も、全校での「大玉送り」や「中野小唄」、声を出しての応援を行います。ご家庭の皆様、地域の皆様、お誘い合わせの上、おいでくださいますようお願いいたします。



- 【日時】 令和7年5月31日（土） 午前8時より
 ※雨天の場合は、6/1日（日）に順延します。
 ※さらに実施不可の場合は運動会中止となります。

31日（土）	1日（日）	2日（月）
☀️（運動会）	休	休
🎒（休）	☀️（運動会）	休
🎒（休）	🎒（半日登校）	休

- ・中止の場合、表現種目は平日に各学年で行います。
 ※YouTubeライブ配信等の対応も考えます。
- ・半日登校の下校は **12:00** とします。
 （給食なし・3時間授業）

※雨天順延の場合は、朝6時に「テトル」と「中野小学校公式 Facebook」ページでお知らせします。

検索サイトで「長野県中野小学校ホームページ」と入力すると、市の学校ホームページにつながり、そこから「Facebook」ページに入れます。⇒

【場所】 中野小学校校庭

- 【日程】 開会式 8:00
 運動開始 8:10
 閉会式 12:10
 下校（予定） 12:30頃（1～4年生）
 12:45頃（5・6年生）

【ご協力をお願いします】

- 参観の制限を設けないことや午前中のみ開催、立ち見の観覧席を設けていることなどから、今年度も前日及び当日のレジャーシート等による場所確保はご遠慮いただくようお願いします。種目ごとに立ち見席の入れ替えを行いますので、お子さんの種目以外はお移動ください。
- 駐車場がありませんので、車での来校はご遠慮ください。**松川郵便局や松川公民館への駐車、学校周辺の路上駐車などはしないよう厳守ください。
- トイレは、低学年昇降口横および体育館のトイレをご利用ください。
- 中野小学校敷地内は全面禁煙となっております。ご協力をお願いします。
- 天候の具合で種目順序を入れ替える場合や、優先的に実施する種目・割愛する種目があります。時間通りに進行できない場合もありますのでご承知おきください。



6・7月の授業参観について（お知らせ）

6・7月の授業参観を下記のとおり行います。今回は、低・高学年別を実施し、学級懇談会も行います。ご都合をつけていただき、授業参観及び懇談会へのご出席をお願い申し上げます。

【期 日】 ○4～6年 令和7年 6月17日（火）
○1～3年 令和7年 7月 8日（火）

【日 程】 全学年共通で5校時に授業参観、その後、学級（学年）懇談会
○授業参観 13：55～14：40
○学級懇談会 15：00～15：50
※5学年は大体で高原学習説明会（学年懇談会）



【その他】

- 児童の下校時刻は14：50です。授業参観のない学年は通常授業で下校します。
- 授業内容・場所、懇談会内容・会場につきましては、学年・学級だよりでお知らせします。
- 本校では「通常の授業参観や諸活動での写真・ビデオ撮影は行なわない」というお願いをしています。（ただし、入学式、卒業式、運動会、音楽会、学習発表会及び学年で認めた行事等は撮影可としています。）
- 本校では保護者の皆様の駐車スペースを十分に確保することができません。学校周辺の施設への駐車もお控えいただきますようご理解とご協力をお願いします。

【6月の主な予定】

※保健関係は学年だよりを参照

※SC ⇒ スクールカウンセラー

5月 31日（土）	第113回 校庭大運動会	18日（水）	6年救命救急講習
6月 3日（火）	月曜日課 4時間授業(下校 13:50)		メデイコン週間（～24日）
4日（水）	校長講話 SC吉江先生来校日	19日（木）	なかよし班交流 クラブ②
5日（木）	クラブ①（4～6年生）	20日（金）	南宮特支交流会
9日（月）	なかよし週間（～13日）		PTA 人権教育懇談会
11日（水）	交通安全教室5年 血液検査4年 信濃グランセローズ観戦(5・6年)	24日（火）	来入児発達検査 3時間授業(下校 13:10)
12日（木）	児童会③	25日（水）	SC 吉江先生来校日
14日（土）	PTA 資源回収	26日（木）	クラブ③
16日（月）	プール開き	27日（金）	中小教育を語る会(下校 15:10)
17日（火）	高学年参観日		

※「中野小学校公式 Facebook」にて、児童の様子が配信されています。是非こちらもお覧ください。